

EDITORIAL

Este año será imposible lograr meta de inflación

LA JUNTA DEL BANCO DE LA REPÚBLICA SIGUE AFERRADA A QUE LA INFLACIÓN ESTE AÑO ESTARÁ ENTRE 2% Y 4%, UN IMPOSIBLE NO SOLO NUMÉRICO, SINO REAL, PUES LAS EXTERNALIDADES SON FUERTES

La Junta Directiva del Banco de la República está conformada por siete miembros entre quienes se cuenta al ministro de Hacienda y Crédito Público y al gerente general del Emisor; los cinco miembros restantes han sido nombrados en su totalidad por el Presidente de la República para un periodo de cuatro años, no obstante el mandatario entrante puede remplazar a dos miembros cuando lo desee. Es la primera vez en muchos años que los codirectores están contra la espada y la pared, no solo por la situación de precios altos que experimenta el país, pues no es su responsabilidad en la oferta y la demanda de productos y servicios, sino por la errática subida de tasas de interés que va a asfixiar la economía que se venía recuperando luego de dos años de pandemia. La Junta ha duplicado el costo de los créditos en solo cuatro meses, una de las más bruscas subidas de tasas en la historia del país y la más dura en la región que sigue el mismo camino.

Entre los macroeconomistas hay todo un portafolio de tipos de variación de precios clasificados de acuerdo a las causas o su origen, de tal manera que su definición determina el diagnóstico y manejo. El primer gran error que cometieron los codirectores del Emisor fue definir el problema de inflación identificado en octubre pasado como transitorio, asociado a la demanda desencadenada luego de dos años de pandemia. Su diagnóstico pre-decembrino estaba lejos de detectar los impactos del infarto en la cadena de suministros global causado por la crisis de los contenedores y la consecuente alza de los fletes internacionales. El mundo se reactivó e infartó la logística global y todos los precios se dispararon, en especial las importaciones del sudeste asiático y Estados Unidos.

El segundo error de los miembros de la Junta del Emisor fue subir las tasas de

interés inmediatamente desde noviembre bajo efecto reflejo de lo que hace la Reserva Federal, sin identificar qué tipo de inflación le sobreviniera al país, sembrando incertidumbre sobre el costo del dinero para hacer los consumos aplazados en pandemia.

En enero volvieron a subir la tasa y les sobrevino la guerra en Europa que disparó la inflación en todo el mundo, dado que "Rusia y Ucrania son grandes exportadores de muchos productos básicos, como el gas, el petróleo, el carbón, los fertilizantes, el trigo, el maíz y el aceite de semillas. Numerosas economías de Europa y Asia central, Oriente Medio y África dependen casi por completo de las importaciones de trigo procedentes de Rusia y Ucrania", según los datos del Banco Mundial. Dice la entidad multilateral que "en el caso de los países de ingreso bajo, las interrupciones en los suministros, así como el alza de los

INFLACIÓN PARA FEBRERO



precios podrían provocar un aumento del hambre y la inseguridad alimentaria. Además, las alteraciones en las cadenas de suministro podrían intensificar las presiones inflacionarias", todo esto sin medir las consecuencias de las sanciones financieras a Rusia, el segundo productor de petróleo.

Pero la peor noticia es que la inflación en marzo estará muy cerca de los dos dígitos y es casi imposible que en los nueve meses que restan del año (mirar el contexto internacional), la meta techo de 4% se vaya a alcanzar, tal como dicen los actuales codirectores del Banco de la República.

2 DE ABRIL | HACE 50 AÑOS



- 1 Fórmula del cambio no es violencia**
La Iglesia hizo un llamado a la paz y previno todos los estamentos de la disolución de la sociedad durante el sermón tradicional del viernes santo.
- 1 "Necesitamos una reforma tributaria"**
El candidato presidencial, Sergio Fajardo, habló sobre la necesidad de una nueva reforma tributaria. Además, dijo que creará 1,5 millones de empleos.
- 2 Lleras pide selección de candidatos**
El expresidente, Carlos Lleras, solicitó desde su partido y el sector progresista liberal, una selección de los candidatos para el Concejo de Bogotá.
- 2 Transmisión de la tasa del Emisor**
El Banco de la República subió su tasa de intervención, con lo que aumentará el costo del crédito, principalmente de consumo y vivienda.

RANKING

LAS MEJORES CIUDADES PARA HACER NEGOCIO EN AMÉRICA LATINA

Ciudades latinoamericanas con el mejor puntaje en el Global Business Cities Index* (enero de 2022)



*200 urbes analizadas en cuatro áreas: economía, sociedad, entorno operativo y carisma (puntaje máximo=100)

Fuente: Statista Global Business Cities Report / Gráfico: LRAH

MENSAJES A LR

¿Cómo empezará a organizar sus finanzas para mitigar la tasa de interés?

@NATISBENAVIDES. Ahorrar y evitar en lo posible utilizar tarjetas de crédito, y buscar opciones como el leasing financiero.

@JUFEMEDINA. Pagar con abono a capital para reducir pago a intereses.

LUIS F. Es importante como persona, familia y comunidad replantearse las formas de pago a los créditos y apretar más la cintura de los colombianos. No es fácil tener que reestructurar las finanzas de la familia; sin embargo, también esto deja enseñanzas como no dejarse convencer de los bien llamados días sin IVA, donde las personas se abalanzan a comprar con tarjetas de crédito.

DANIEL F. No debemos ser desbordantes en gastos, sino tener austeridad económica, para mantenernos en un nivel de vida.

JULIANA M. Organizando o dividiendo los gastos que se tengan para así no sobrepasarse en gastos.

DANIELA P. Teniendo claro para qué va cada peso.

facebook.com/larepublica.co
larepublica.co
@larepublica_co

PERSONAJE DEL DÍA



ÁNGEL CUSTODIO CABRERA
MINTRABAJO

El Dane presentó las cifras del mercado laboral de febrero. La tasa de desempleo fue de 12,9%, lo que mostró una reducción de 2,6 puntos porcentuales en comparación con la misma fecha de 2021. La población ocupada llegó a 21,68 millones de personas.



Escuche el podcast del editorial



DIRECTOR GENERAL:
FERNANDO QUIJANO VELASCO

GERENTE GENERAL:
SERGIO QUIJANO LLANO

FUNDADORES:
MARIANO OSPINA PÉREZ / JULIO C. HERNÁNDEZ
(1 DE MARZO DE 1954)